

EN LOGROÑO, UNA PESETA al mes.
FUERA DE LA CAPITAL, trimestre adelantado, TRES PESETAS.—Trimestre vencido, TRES PTAS. Y VEINTICINCO CÉNTS.
EXTRANJERO, SIETE PESETAS trimestre.

Anuncios á precios convencionales.

Comunicados á UNA PESETA línea.

Número suelto, 5 céntimos

LA RIOJA

DIARIO IMPARCIAL DE LA MAÑANA

REDACCION Y ADMINISTRACION
calle de Sagasta, núm. 25, bajos
Teléfono núm. 7

«LA RIOJA» no se publica los lunes.
No se devuelven los originales, aunque no se inserten.
No se admiten artículos que no procedan de los colaboradores ya designados.

Se considera que continúa suscripto al periódico todo abonado que no devuelva á la Administración sus números después de terminada la suscripción.

Número atrasado, 10 céntimos

PEREDA Muro de la Penitencia, 18, entr. Consultas diarias y operaciones de 11 á 1 y de 3 á 4.—Gratis á los pobres.

Notas tristes

No se trata de nada nuevo, sino de un vicio que nos cuesta arrancar de nuestras costumbres: la indiferencia con que vemos lo que más nos interesa.

Vamos á dar de ello dos notas que en el mismo día vemos en los periódicos de Madrid.

Dice La Correspondencia:

«La Comisión del Congreso que entiende en el proyecto de ley de defensa contra la filoxera, ha acordado prorrogar el período de información pública, que tiene abierto, hasta el día 7 del próximo mes de enero.

Afectando aquel proyecto á una riqueza tan importante como la vitícola y tratándose de una plaga que ha invadido casi todas las provincias de España, causando daños enormes á la producción nacional, es bien extraño que apenas hayan llegado á la Comisión una docena de informes, y aun éstos obtenidos, más que por espontáneo impulso de los interesados, por las insistentes gestiones de los diputados que constituyen la Comisión.

Esta nos ruega hagamos pública la noticia de la prórroga y la indicación de que cuantas personas deseen enviar sus informes ó datos acerca del proyecto, pueden hacerlo á nombre del presidente señor marqués del Vadillo, del secretario don Santiago Alba ó del ponente don Lorenzo García Bravo.

No son sólo los agricultores quienes así proceden; he aquí la otra nota referente á industriales y comerciantes:

«Días pasados, hallándonos hablando con un alto funcionario del ministerio de Estado, le oímos lamentarse del escaso interés que el comercio de nuestro país siente por conocer los mercados extranjeros, en que con seguridad pudieran, en muy buenas condiciones, colocarse productos de España, que en determinados casos se encuentran en circunstancias apropiadas para hacer ser competencia á los análogos de otras naciones.

«Acercas de este extremo, nos manifestaba que por el referido ministerio se ha establecido, no há mucho tiempo, un completo y especial servicio de información mercantil, en virtud del cual los comerciantes españoles tienen derecho á presentar en aquel departamento un documento-interrogatorio respecto al tráfico de cualquier plaza, aceptándose el compromiso de devolverlo contestado é incluyendo una nota expresiva de los precios y clases de los artículos que en la misma son de salida más ventajosa, pudiendo, además, remitirse á nuestros representantes consulares muestras de diferentes mercancías, para que se enteren al detalle de las facilidades ó inconvenientes que ofrecerá la venta en sus respectivas demarcaciones.

Pues bien; con profunda amargura nos decía el personaje aludido, que el resultado de semejante empresa, acometida voluntariamente, á pesar del aumento de trabajo que supone y la engorrosa tarea que consigo lleva, ha sido casi nulo. E igualmente sucede, salvo algún caso excepcional, con las audiencias que los consules que se hallan de paso en Madrid conceden á cuantas personas deseen preguntarles datos sobre el movimiento de las poblaciones en que, por razón de sus cargos, residen oficialmente.

Son estas iniciativas, repetimos que adoptadas recientemente, por de más provechosas y útiles, y debían servir de impulso poderoso para el acrecentamiento comercial de la Península, si fuesen, como era de esperar, seguidas con verdadero entusiasmo. Pero, desgraciadamente, no ha sucedido así. Motivo de lástima es, ya que, sin cegarnos por ningún estímulo de amor propio, justo es proclamar que en algunos ramos ha adelantado tanto la industria española, que, desechando todo temor de ser vencida, puede ponerse en parangón con la extranjera, tanto por la excelencia de la clase como por la baratura del precio.

Extenso campo de acción se les presenta á éstos para la exhibición de sus productos. Existen, sin duda, mercados europeos y americanos, en los que, si no se compra nada de España, es por la sencilla razón de que nada nuestro se conoce. A la conquista de esas plazas hay que ir, pues en varios objetos la obra de mano es mejor, lo igual y más económica, en España que en el extranjero, y por consiguiente, tenemos positivos medios para competir con éxito. Sólo falta enseñarlos, demostrar que se producen, y fijamente la adquisición vendrá enseguida y con ello ganará, aparte del vendedor, favorecido en su deseo de lucrarse y obtener rendimientos, el crédito de la nación, que en los tiempos modernos el balance mediante

el cual se averigua la prosperidad ó decadencia de un país, es el de comparar lo que importa con lo que exporta.

SECCION DE HARO

HARO

Ayuntamiento

El martes, presidida por el primer teniente alcalde don Ignacio López, celebró sesión ordinaria el Ayuntamiento. Asistieron los concejales señores Gato, Robres, Pasamar, García Gato, Bengoa, Santiago y Gil.

Se dió lectura al acta de la anterior, que se aprueba. Presenta una instancia don Rafael L. de Heredia, manifestando que ha sido requerido para que en el término de tres días satisfaga la cantidad de 225 pesetas, por el disfrute de las aguas en sus almacenes, y que no habiendo sido nunca su ánimo negarse al pago de lo que le corresponde como vecino, quiere que se le ponga en posesión de esas aguas, que no llegan á su casa, á pesar de haber concedido el Ayuntamiento las sobras de dos años más de la fuente de la plaza; y, al efecto, y como depósito, está dispuesto á consignar en tesorería las 225 pesetas.

Se acuerda, en vista de los deseos que para el pago manifiesta el señor Heredia, encargar al arquitecto estudio cuál es la causa de que este vecino no reciba en su almacén el agua que le corresponde, y si no perdiere del Ayuntamiento la falta, que recurra á la Junta nombrada para la distribución de ese líquido entre los almacenistas de la estación.

Se procedió á la lectura de instancias de los aspirantes á las nueve plazas de barrenderos anunciadas.

Los solicitantes son veinte. Se elimina á Basilio Fernández, que presentó su solicitud después del plazo señalado para el concurso. Y previa declaración de que serían preferidos los que desempeñaban esos cargos al tiempo de rendirse el servicio, quedaron designados los siguientes aspirantes: Julián Anguiano, Roque López Yela, Ceterino Oñate, Pedro Ruiz, Rafael Vázquez, Félix Viguri, Raimundo Vargas, Luis Rojas y Santiago López.

Dada cuenta de las subastas de arbitrios celebradas, se adjudica en definitiva el servicio de la funeraria á don Francisco Ortiz Guzmán.

No habiéndose presentado licitador á la del servicio de aguas, se celebrará nueva subasta el sábado próximo, á las once, sin rebaja en el tipo y sin modificación en las condiciones; igualmente se acuerda sustituir el mismo día las pesas y medidas, dejando el tipo en 3.000 pesetas.

Se dió lectura al acta de adjudicación provisional del remate del peso municipal á don Martín Ocina, en 1.901 pesetas. Discutida la protesta formulada en el acta por don Domingo Hernando, por haber terminado cinco minutos después de las doce, y en vista de que todos los pliegos se presentaron antes de esa hora, no se toma en consideración.

Se dió cuenta de las subastas efectuadas para la limpieza y riego, adjudicada á don Juan Ortega, en el tipo de subasta; para la reparación de las herramientas, á don Benito Ezquerro, y para la construcción de cinco fosas en el cementerio, á don Julián Virumbrales.

Suspendida la subasta de las alcantarillas de travesía en el camino de Almendora, se acuerda que el pliego de condiciones pase al arquitecto para su reforma, puesto que se quiere que se empleen en los pasos señalados, tubos de hierro.

Se acuerda adquirir dos aparatos con sus correspondientes gomas, para la limpieza del asfalto, conforme al modelo que ha remitido una casa de Bilbao, y cuyo coste es de 90 pesetas.

Se aprueba el pliego de condiciones presentado por la secretaria para la subasta de impresos, durante dos años, que se efectuará el sábado.

Y los de carpintería y cantería que se celebrarán el mismo día.

Se aprueba un informe de la Comisión de Beneficencia sobre inclusión de vecinos en la lista de pobres.

Se aprueba asimismo la tercera liquidación parcial de las obras de encintado, importante 5.840.73 pesetas.

Se acuerda conceder á Pablo Angulo, enfermo, el socorro acostumbrado en casos análogos, para que pase á Madrid.

Don Francisco Guzmán y don Lucas Ibarra solicitan del Ayuntamiento autorización para traspasar el primero al segundo, con las mismas condiciones, el servicio de la funeraria.—Concedido.

Se dió cuenta á la Corporación del nombramiento de la Junta local de Sanidad, que ya conocen nuestros lectores.

Se dió lectura á un oficio de la Administración de Hacienda, aprobando los expedientes de los remates de consumos.

Se aprueba la lista de gratificaciones de Navidad otorgadas á los em-

pleados municipales, que suman 150 pesetas.

Presenta el contador la cuenta justificada del material de su oficina, importante 427.42 pesetas.

Propone el señor Gato, y así se acuerda, que se le abone hasta las 500 pesetas, en compensación á otros trabajos ajenos á su cargo, que realiza.

Se aprueba la distribución de fondos presentada para el mes corriente. Importa 20.875.26 pesetas.

Pregunta el señor García Gato si ha llegado á secretaría una instancia de don Marcelo Zubiarre.

Dice el secretario que sí y pide el señor García Gato que se dé cuenta de ella. El secretario sale del salón en busca de la instancia.

Mientras tanto el señor Gato propone que se conceda una pequeña gratificación al alguacil mayor, por haberse ocupado unos días de la recaudación de los gastos que corresponde abonar á los particulares por el asfalto.

Se indica que la Comisión de Hacienda señale la cuantía del donativo.

El señor Gil, de la Comisión de Hacienda, quiere que sea el Ayuntamiento quien la determine.

El señor Bengoa: Que se le den 100 pesetas.

El autor de la proposición, ante la manifestación de su compañero, dice que no hay que ser tan generosos con el bolsillo ajeno.

Al fin se encomienda á la Comisión de Hacienda el encargo de determinar para la sesión próxima la importancia de la gratificación.

Ya en el salón el secretario con la instancia del señor Zubiarre, la lee y nos enteramos de su contenido. Don Marcelo Zubiarre dice, que habiendo tres médicos titulares, debería haber tres practicantes, distribuyendo entre los tres la retribución que disfrutaban los dos que existen en la actualidad, y solicita para él la nueva plaza.

El señor García Gato estima que no es oportuno ahora lo que se pretende y propone que la instancia se reserve para tenerla en cuenta al confeccionar el presupuesto. Así se hace.

La Dirección de Administración remite un expediente formado el año 1894, solicitando autorización para firmar una escritura de compraventa de unos terrenos adquiridos por el Ayuntamiento encima de la fuente de la Vega.

Y no habiendo otros asuntos de que tratar, los concejales se despiden para hacer la colación de la Noche-buena.

Funciones religiosas

Con motivo de la reciente beatificación del sacerdote martirizado en la China, Francisco Clet, perteneciente á la congregación de misioneros paulas, las hermanas de la Caridad han dispuesto los siguientes cultos en la iglesia de San Agustín:

Día 29.—A las diez, misa solemne con sermón, á cargo del presbítero don Anacleto Almarza, capellán de dicha iglesia.

Día 30.—A la misma hora, también misa solemne, predicando el capellán del Santo Hospital don Fortunato Hernando.

Día 31.—Exposición de Su Divina Majestad y misa, en la que predicará el reverendo padre Villarejo, misionero paulo; adoración de la reliquia del nuevo beato, y distribución de medallas y estampas á los fieles que las deseen.

A las ocho y media habrá misa rezada y comunión general, con objeto de que pueda ganarse la indulgencia plenaria que hay concedida á los que, confesando y comulgando, visiten el indicado templo de San Agustín.

Fallecimiento

Ayer, con numeroso acompañamiento, fueron conducidos á su última morada los restos mortales de la señora doña Dominica Lapresa, viuda de Aransáez, que falleció el día anterior.

Nuestro sentido pésame á sus hijos y demás familia.

Incendio

En la calle del Pilar bajo, en la habitación número 1, el miércoles por la noche se prendieron las ropas de una cama, impidiendo los vecinos que el fuego tomase más incremento.

OLLAURI

Escuelas

Reina grande entusiasmo en este pueblo por haberse dado principio á la demolición del edificio que ocupaban las escuelas, y en el mismo sitio se levantará otro de nueva planta, destinado al mismo objeto. Al efecto, se cuenta para ello con la subvención que el Gobierno concede de 27.834 pesetas y con el 25 por 100 con que esta villa contribuye y una gran voluntad por parte del vecindario.

El director de las obras es el ilustrado arquitecto municipal de Haro don Juan Cabrera.

ABALOS

Compra de vinos

La realiza en gran escala el comisionado don Fabián Martínez, días

pasados, en el inmediato pueblo de Baños de Ebro, ajustó 15 cubas (unas cinco mil cántaras) al elevado precio desde 375 pesetas hasta 440 una. También tiene varias compras en esta villa.

Monición

Nuestro amigo don Jerónimo Ruiz Fernández, depositario de este Ayuntamiento, se ha leído, en expectativa de casamiento, con la bella señorita doña Mamerita Pascual, de Samingo. Dámolos la más sincera enhorabuena y un cumplido *polpourri* de felicidades.

Los riojanos en Madrid

Con motivo de la inauguración del nuevo local del Centro Riojano de la Corte, que ha trasladado su domicilio á la calle de Pontejos, número 1, se celebró el domingo, 22, una velada-baile, á la que concurrió lo más selecto de la colonia riojana residente en Madrid.

Los amplios salones del nuevo círculo se vieron completamente llenos de hermosas riojanas y simpáticos riojanos, que pasaron muy agradablemente reunidos unas cuantas horas, y que al despedirse se citaban ya para el baile con que la Junta directiva piensa solemnizar el día primero de enero la entrada del año.

En la primera parte de la fiesta intervinieron: la rondalla riojana, que ejecutó las principales piezas de su repertorio; don Francisco Cotarelo, ventajosamente conocido de nuestros coterráneos, que nos demostró que no en balde es discípulo del eminente Tragó; los señores González, que al violín y al piano hicieron prodigios de ejecución, y el niño Celso Díaz, de Arnedo, un violinista en miniatura, que si sigue el camino emprendido llegará á ser un gran artista, pues tiene envidiables disposiciones para brillar en el arte que cultiva.

Terminado el concierto, la rondalla y el incansable Cotarelo dieron gusto á la gente joven, ejecutando bailables sin interrupción hasta las dos de la madrugada en que terminaron agradable fiesta.

En fin, que la inauguración del nuevo local, más amplio y céntrico que el que antes ocupaba el Centro Riojano, agradó en extremo á los socios y satisfizo á la Junta Directiva, según esperaba.

En el próximo enero, por disposición reglamentaria, se elegirá la nueva Junta de Gobierno que ha de regir la Sociedad durante el año 1902, y aunque no puede decirse que se haya formado una candidatura completa, suenan ya nombres de riojanos distinguidos por su posición y talento para ocupar los principales cargos, tales como los señores Rodríguez, Berriatúa y otros, los cuales seguramente continuarán la obra iniciada por la primera Junta, y contribuirán con sus iniciativas al desarrollo y prosperidad del Centro Riojano.

También á mediados de enero se celebrará á beneficio del Centro una *matinée*, en el teatro de la Zarzuela, organizada por la Junta Directiva, á la cual prestan su incondicional y valioso concurso, la señorita Arana, tiple absoluta de dicho teatro, y los señores Sicilia y Berriatúa, dueño y arrendatario del mismo.

Nos alegraremos de que dicha fiesta resulte productiva para la Caja de la Sociedad.

SECCION DE CALAHORRA

AUSEJO

Angel al cielo

En la tarde del martes, 24 de los corrientes, subió al cielo el niño Pedro Tejeda, hijo de nuestro distinguido amigo el 2.º teniente de la escala de reserva, don Pedro Pedrín, era el encanto de sus padres, á los que deja sumamente contristados, después de haber residido en el mundo diez meses.

«Qué contraste más triste nos ofrece en este día el *sino* del destino! En la mayoría de las casas, los niños, manejando la zambomba, apenas dejan á sus madres apañar la clásica cena de Navidad, manera singular de recordar por todos los pueblos de las generaciones todas, aquella noche memorabilísima, en la que el Hombre-Dios, después de haber encarnado en las entrañas de una Virgen, se presentó en este mundo vestido de carne. En cambio, en la casa de nuestro amigo, la alegría se ha tornado en tristeza, las expansiones de júbilo en pesares, los cánticos propios de la Noche-buena en suspiros profundos salidos de lo más íntimo del corazón de los padres atribulados. Nosotros los acompañamos de verdad en sus pesares.

Una consulta

A consecuencia de una difícil y larga enfermedad que viene padeciendo el joven Jesús Gil, celebraron el martes, una consulta en este pueblo el notabilísimo médico de Calahorra don Ricardo Echeva-

rría y el titular de Ausejo don Alvaro de Fe.

Celebraremos que de tal consulta saque algún provecho el enfermo y que sus padres puedan pronto verle restablecido.

Una agresión

En la noche del lunes al martes, de las 23 y media á las 24, se le hizo en las calles de este pueblo un disparo, casi á quemarropa, al honrado vecino del mismo, Juan Sáenz (a) *Serapio*, sin que, por fortuna, le hiriese proyectil alguno.

Parece ser que el agredido, al oír muy de cerca la detonación, cayó en tierra, y al verle en tal posición los agresores, le arrojaron varias piedras, de las que presenta tres ó cuatro heridas en la cabeza, ninguna de ellas grave.

Como presuntos autores hay dos jóvenes en la cárcel.

El colmo

Se nos asegura por persona digna de crédito que, en uno de los centros de reunión de esta localidad, por individuo que en el desempeño cargo principalísimo, fueron interpretados y *ann explicados* los párrafos últimos de nuestra carta del 23 como una censura clara y terminante al actual Ayuntamiento y al que en primero de enero habrá de constituirse.

Para toda persona que conozca un poco el castellano, está verdaderamente de más que nosotros recomijamos tamaño *mentira* y la refutemos en el día de hoy.

Nosotros dijimos y volvemos á decir, que los nueve ediles que desde primero del año próximo habrán de formar nuestro Ayuntamiento, son personas probas, y que en todas ellas reconocimos, como reconocemos, condiciones y aptitudes para desempeñar la Alcaldía, aunque nosotros preferiríamos para tal puesto á aquél de los concejales que mejor pueda habérselas en el Concejo *sin apuntadores ni consejeros áulicos*.

Esta frasecita de «*sin apuntadores ni consejeros áulicos*» se conoce que no ha sido del agrado de todos, y, por sí no ha sido del sujeto en cuestión, le agregaremos dos cosas:

1.ª Que nosotros, en vez de retarla (la frasecita de «*sin apuntadores ni consejeros áulicos*», ¿se enteran ustedes?) la reproducimos y reproduciremos cuantas veces lo estimemos conveniente; y

2.ª Que repetida frasecita encierra un fondo moral más noble y más elevado que esta otra:

«*Quisiera ser alcalde para vengarme de más de cuatro ó para meter á todo el mundo en cintura*».

Esta última frase no se atribuya por nadie á ningún concejal actual, ni á ninguno de los pasados: es propia de un buen señor que no ha sido concejal nunca ni tal vez lo sea en su vida.

SECCION DE ALFARO

ALFARO

La Noche-buena

La Providencia, desmintiendo á los meteorólogos yanquis, ha trocado la ola de frío, en días y noches tranquilos, apacibles y de suave temperatura.

La de la Noche-buena ha estado humana y razonable, ha querido dejar contentos á los desahuciados por la fortuna en la lotería, mostrando á las nubes reñidas con la luna, á la que no han dejado asomarse, para que la contemplaran los de tejas abajo, y ha resultado con una calma y ambiente agradables.

El pueblo, contento y animado; las calles, rebosantes de gente joven que cantaba y bullía; las músicas eran muchas, y en medio de tanto jolgorio y zambra, ni una disputa, ni un alboroto.

El muy ilustre Ayuntamiento, con sus maceros, porteros y demás dependencia, acudió á la misa del gallo, que llevó un concurso numeroso que oyó el santo sacrificio con entera y completa formalidad.

Aquella Corporación continúa en sus buenos propósitos de acudir á la Casa Municipal, momentos antes de las doce, para de ésta, sin reunión previa de horas anteriores, ir á la iglesia á palo seco.

Enfermas

Nuestro querido amigo don Antonio Alonso Domínguez, pasa en estos días por angustiosas pruebas de sentimiento y cariño al ver enfermos de algún cuidado á dos seres de todo su afecto y querer, su madre su tía doña Gregoria, personas distinguidas de cultísimo trato y muy estimadas en la población.

Si algún lenitivo pudiese encontrar con los deseos de sus muchos amigos de que mejoren y se restablezcan las enfermas, ese, desde luego, lo hallará, porque todos le acompañan y se asocian al dolor que experimenta nuestro amigo en los momentos actuales.

Sesión municipal

La Corporación municipal celebró la sesión supletoria á la ordinaria del día 21.

En ella trató los siguientes asuntos:

Aprobación del acta de la anterior, que fue leída.

También se aprobaron las subastas de los arbitrios municipales, puestos públicos y matadero, á favor de don Leoncio Moreno y don Nicasio Casas, respectivamente.

Se acordó que se anuncien segundas subastas para las de pesas y medidas y sogas del cardón, que se celebrarán el día 30 de los corrientes, por la cantidad de 4.000 pesetas el primero y 125 el segundo; rebaja de 1.000 pesetas y 75 ídem.

Publicar el bando para el aprovechamiento de la finca de monte Yerga en el día 25, con las observaciones, reglas, usos y costumbres de siempre.

Admitir la vecindad á don Juan Martínez, procedente de Cintruénigo, y á don Eusebio del Barrio, que vivía en Valdeprado.

En vista de una carta de don Rafael Gaztelu, vecino de Pamplona, aclarando los extremos á que se refería el acuerdo del 7 del corriente mes, se le reconoce el crédito á su favor, que tenía contra este Ayuntamiento la Industrial Eléctrica de Villafraanca-Alfaro.

El Ayuntamiento quedó enterado de los vocales designados para formar la Junta de Sanidad, además de los subdelegados de medicina, farmacia y veterinaria.

Y se aprobaron distintas cuentas por varios servicios.

Actos religiosos

Se han celebrado misas del gallo en la iglesia parroquial de San Miguel, en la de San Francisco y en los conventos de monjas de la Esperanza y la Concepción.

A la primera iglesia acudieron infinidad de fieles; á las demás, contadas personas.

Las funciones de la mañana, á las nueve y á las diez, han sido solemnísimas, excediéndose á todas las del Burgo y San Francisco, las capillas han hecho oír misas nuevas con acompañamiento de pandeteras, castañuelas, gorjeos de ruiséñores, zambomba, y cuantos instrumentos pueden formar parte de una música que, sin quitar devoción, da idea aproximada de un nacimiento, un belén, melodías pastoriles y es adecuada á la fiesta que celebra la Iglesia católica el día de Pascua de Navidad.

Diversión

Por la tarde y por la noche no ha decaído un instante la alegría.

Las tres y cincuenta, la banda municipal ha reclamado con su música al pueblo que le gusta bailar y recrearse al aire libre, y á escape y sin detenerse se han presentado en la plaza infinidad de bailarines y bailarinas que no se han dado punto de reposo hasta las cinco de la tarde.

A las nueve, baile en el Círculo de «La Amistad», sociedad que cuenta más de 300 socios.

Esta cifra bastará para acreditar si habrá asistido gente y si se habrán divertido.

A por leña

El voz pública ha pregonado el corte de leña del monte Yerga, decretado por acuerdo municipal.

La gente jornalera ya tiene otro medio de ganar y atender á su subsistencia.

SECCION DE CAMEROS

VILLOSLADA

Viajeros

Hemos tenido el gusto de saludar al maestro electo para la escuela de esta villa y que lo es de Yécora, don Eugenio Gorosábel, quien ha permanecido dos días entre nosotros, habiendo sido recibido con visibles muestras de satisfacción por cuantos le han tratado.

No ha tomado posesión de su escuela en esta visita por tener aún tiempo de hacerlo legalmente y querer consultarlo antes en familia, á cuyo objeto ha salido para Huércanos, donde reside la suya.

—A pasar las vacaciones con sus padres y familia, ha llegado procedente de Bilbao, el aventajado alumno de la Politécnica de dicha capital, don Patricio Carnicero.

—Con muy distinta y sensible causa (pues la motiva la grave enfermedad de su hija mayor) han llegado del mismo punto don Andrés Cruz y su distinguida esposa. Deseamos el alivio de la enferma.

Defunción

Con sentimiento general de cuantos tuvimos el gusto de tratarle, se ha recibido la noticia del fallecimiento de don Estanislao Sáenz Viñarte, hijo de esta villa, cuya muerte tuvo lugar el día 14 del corriente en su finca Dehesa de Villalba (Oropesa) á la que había ido con objeto de pasar unos días desde Madrid, donde residía. Reciban su señora é hijos nuestro pésame.

Fiesta

invitación personal) al elemento joven de ambos sexos, con un bien organizado baile en su propia casa, el día 22, en el cual reinó la alegría y abundaron las pastas y vinos finos y de mesa. Asistió la mayoría de los jóvenes, y aun muchos de los que ya tenemos careados los espolones.

SECCION DE ARNEDO

ARNEDO

Por motivo de las vacaciones otorgadas a los maestros, han salido para sus respectivos pueblos de Cervera del Río Alhama y Arnedillo, los de esta ciudad don José María Alfaro y doña Higinia Medrano, los que pasarán al lado de sus respectivas familias hasta el día 7 del próximo enero, en que volverán a abrir sus clases.

Viajeros

Se encuentran relativamente bien las señoras doña Justa Rubio y doña Julia Gómez, madre y esposa respectivamente del comandante de artillería don Emilio Ruiz y abogado don Carmelo Garrido. Lo celebramos.

De Arnedillo me comunican hallarse de gravedad el señor D. Aquilino Pérez del Pozo, hermano del señor arcediano de la santa iglesia Catedral de Calahorra, D. Juan Antonio, y persona de gran prestigio en la comarca y esta localidad, donde cuenta infinidad de amigos.

Muy de veras celebraríamos el pronto y total restablecimiento del paciente.

Enfermos

Se ha llevado a efecto la visita general de cárceles, con asistencia del respetable y digno juez de instrucción y subalternos, alcalde y fiscal municipal. El jefe y vigilante del establecimiento han presentado a visita tres presos, Isidro Martínez y Leandro Ibáñez que cumplen condena, y Vicente Soías de causa pendiente; demostrándose por el número de reclusos, que la gente mala en este partido judicial, va desapareciendo.

El señor juez les dirigió la palabra e hizo las preguntas que el acto requería; tomando la palabra el señor alcalde, y ordenando al jefe señor Martínez Portillo diera a referidos presos triple socorro en lugar de doble, como en años anteriores.

El fiscal señor Herrero, habló también y dirigió a los reclusos consoladoras palabras, además de encarecerles varien de conducta cuando se vean en libertad, pues los tres presos son de edad muy temprana.

Funciones

Como quiera que todo pasa en este pánico mundo, ha pasado también la Noche-buena, sin que por fortuna hayamos tenido que lamentar en esta ciudad incidente alguno desagradable ni digno de mención.

Como en años anteriores, se ha celebrado en las capillas de las Religiosas de Santa Clara y Hermanas de la Caridad la misa del gallo, con un lleno completo. Se cantó la misa de referencia con exquisito gusto, entonándose también con las panderetas, castañuelas, etc., y con la armonía y finas voces que acostumbra y poseen aquellas religiosas, los villancicos al Niño Dios; dándose, terminada la misa, a besar su pie.

Defunción

Ha tenido la desgracia de perder una hija de trece años de edad, nuestro estimado amigo don Casimiro Zapata, alguacil de esta Alcaldía. Reciban el señor Zapata y la familia nuestro más sentido pésame.

EL VILLAR

Una subasta

Con menos orden que el que debía imperar en estos actos y con numerosa concurrencia, comenzó, a las diez y media de la mañana del 21 del actual, la subasta ó remate del arbitrio de pesas y medidas, más conocido con el nombre de correduría, el cual hubo de declararse desierto por no haber habido postor que cubriera la cantidad de 1.500 pesetas, tipo fijado para la subasta.

Nos absteneremos de hacer comentarios que pudieran ser fortísimamente interpretados, dado lo excitados que están los ánimos sobre este asunto de indudable interés para el pueblo y para la buena marcha económica del Municipio; pero de hacernos eco de lo que en todas partes se dice, tendríamos que aconsejar al Ayuntamiento y propietarios que, respetando los derechos que la ley concede (con mengua y perjuicio de los Municipios) a todo individuo que adquiere una matrícula, estudiarían la forma de poder seguir contando con la cantidad no despreciable que desde tiempo inmemorial viene produciendo el aludido arbitrio de pesas y medidas; pues de no hacerlo así, tendría que crear un nuevo impuesto, que necesariamente había de gravar los intereses del vecindario en general.

EL IMPUESTO DEL VINO

Se ha convenido por la Comisión de presupuestos del Congreso y probablemente será ley con escasa oposición, que el diez por ciento que se recargó al impuesto de consumos y este año se rebaja, deben aplicarlo los Ayuntamientos a disminuir el impuesto sobre el vino, si en ellos se produce este artículo y si no a cualquier otra especie. No sabemos a qué viene esta distinción entre pueblos que producen ó dejan de producir vino, cuando no se trata de la producción sino del vino. El vinicultor no encuentra el mal

sólo en las poblaciones productoras, sino principalmente en las otras, Madrid y las capitales del Norte desde San Sebastián a Coruña; esas son las que principalmente perjudican al vinicultor por los altos derechos de consumos que cobran.

Las capitales productoras ya tienen un acicate para la rebaja con las quejas de sus convecinos, y algunas como Logroño, han rebajado espontáneamente, no lo que ahora se propone, sino todos los recargos municipales.

Claro es que la disminución es muy pequeña y no ha de influir gran cosa en la venta de vinos, pero esa distinción parece demostrar que no conocen el problema ni las aspiraciones de los vinicultores los encargados de solucionarlos.

De Alava

LABASTIDA

Misa del gallo

Con toda solemnidad tuvo lugar la misa del gallo en la parroquia de Nuestra Señora de la Asunción. Dirigió la orquesta don Domingo Rodríguez, y acompañaban al órgano, zambombas, hierrosillos, panderas, etcétera. Varios jóvenes hicieron de pastores y simulaban el ofrecimiento de los de Belén.

La Unión Batidense

Se ha celebrado el primer baile en dicha sociedad, al que concurrió lo más selecto de la villa. La banda municipal amenizó el acto. Al comenzar el baile, varios «majaderos» que no otro calificativo merecen—en número de 14 a 20, trataron de penetrar en el salón a viva fuerza, pretextando que querían bailar pagando una peseta cada uno; hubo necesidad de mandar llamar a la música para contrarrestar el ímpetu de los «guapos», oponiendo a la fuerza razonamientos y autoridad para desalojarlos del local.

Después continuó el baile sin incidentes de mal género; se rifó un capón, que correspondió al joven Marcelliano Anda, a beneficio de los pobres, haciéndose una buena colecta, que, con el remanente de la suscripción anterior, servirá para dar otra comida a los pobres el día de Reyes. Para evitar compromisos se ha suspendido el segundo baile anunciado para Pascuas.

—La sociedad de recreo «La Amistad», trata de refundirse en la de «La Unión Batidense», resultando de este modo que cada día se hace más numerosa la idea de vivir todos los vecinos en estrecho consorcio. Desde luego ha de ser más factible llevar a cabo cuantos proyectos de engrandecimiento local «La Unión» desea y que ya conocen los lectores de LA RIOJA. Está dando bastante juego este asunto.

De Navarra

FITERO

Un ahorcado

Sobre las tres de la tarde de ayer, jueves, en su domicilio, Mayor, 56, ha sido encontrado el cadáver de un hombre que ha puesto fin a su existencia, ahorcándose en su propia cocina.

Para llevar a cabo su resolución extrema, el individuo en cuestión ha colocado un cordel delgado en un puente sostenido del maderamen del techo, y en él se ha suspendido, subiéndose para alcanzar la altura del nudo a una silla.

Se trata de un sujeto de 72 años, llamado Manuel Vergara (a) Chape, que desde hace bastante tiempo venía dando evidentes muestras de tener perturbadas sus facultades mentales.

Había prometido varias veces realizar el propósito que ha dado fin con su vida.

Hace días mandó a un peón que le comprase cápsulas de revólver con tal intención.

TEATRO MODERNO

Las funciones de los dos días de Pascua van siendo para la empresa, si no un premio gordó, por lo menos uno de los de la lista grande.

La interpretación en general, muy buena, como había derecho a esperar, tanto por ser obras de repertorio como por la talla de los artistas. Dolores es filón de buena ley, que no se agota para la taquilla, pues cuanto más se oye más deleita, por la fuerza de su asunto y la delicada partitura de los maestros Vives y Quinslant.

El ensayo «a la concha» de El Mantón de Manila, verificado anoche, obtuvo regular éxito, y es seguro que la primera representación anunciada para esta noche, levantará la obra, porque tiene mérito para alcanzar los aplausos que el público escalfado anoche a los cantantes; esceptuándose lo poco que celebraron la labor de Soledad Álvarez, única a quien podía dársele de alta en el libro de Irayzo.

Con el nuevo ensayo que necesita y de seguro ordenará la dirección, gustará como siempre ha ocurrido, pidiendo la repetición de la jota y del coro de los mantones que anoche no pasó de gritería.

La excitación nerviosa de aquella verdulera de Gigantes y Cabezudos, accionando frenéticamente, dió ocasión al público para calentar las manos, piéndole el bis. Encontramos fuera de carácter, cosa verdaderamente rara en actriz tan completa y laboriosa como lo es Consuelo Taberner, que se contagia de la pareja de jota Jimeno-Eschrich, lanzándose a bailar cuando está

desconsolada por la ausencia de su niño.

Y para concluir, en obras como Gigantes y cabezudos y tratándose de compañías donde los artistas carecen de pretensiones y deben ayudar al éxito de la obra a la empresa que paga religiosamente aunque venga de espaldas el santo, tienen todos el deber moral de hacer algo para salvar aquellas notas agudas del motivo de repatriados, y así no habrían desgarrado el tímpano de la galería, que les mostró su desagrado.

Para hoy: a las seis en punto, sección doble con reducción de precios: La diligencia y El género infimo, que cada vez es más celebrado.

Por la noche, a las nueve y media: sección única: El último chulo y El mantón de Manila.

Para mañana: reprisa de la celebrada zarzuela La balada de la luz. Fray CIRILO.

Sección Religiosa

SANTOS DE HOY 27 DE DICIEMBRE.— Santos Juan, apóstol y evangelista; Máximo, obispo; Teodoro y Teófano, confesores.

La Misa y Oficio divino son de San Juan apóstol y evangelista, con rito doble de segunda clase, octava y color blanco.

SANTOS DE MAÑANA 28 DE DICIEMBRE.— La Degollación de los Santos Inocentes, mártires; Santos Teodoro y Antonio, monjes, y Santa Teófilo.

La Misa y Oficio divino son de la Degollación de los Santos Inocentes, con rito doble de segunda clase, octava y color morado.

CULTOS PARA HOY

CONVENTO DE LA ENSEÑANZA.— Continúa el octavario al Niño Jesús, dando principio a las cuatro de la tarde, con rosario, meditación y villancicos.

Semaneros

Los señores sacerdotes a quienes toca de semana para administrar los Sacramentos a los enfermos, son los siguientes:

Santa María de la Redonda.— Don Francisco Fernández Portales, 108, 1.º. Santiago el Real.— Don Cristino Vallejo, Peso, 1, 3.º. Santa María de Palacio.— Don Francisco Aparicio, Mayor, 54, 3.º.

AVISOS Y NOTICIAS

A nuestros suscriptores de fuera de la capital nos permitimos advertirles que el día 1.º de enero próximo ponemos en circulación para su cobro los recibos del actual trimestre, con el recargo consiguiente, según venimos manifestando a diario, para que nadie alegue ignorancia, a la cabeza del periódico.

El miércoles celebraron una reunión los concejales republicanos del próximo bienio, con objeto de ponerse de acuerdo sobre la designación de cargos.

En esta primera reunión no pudo llegarse a una conclusión unánime, pero ayer se aseguraba que se había adelantado mucho en ese terreno y la candidatura que se presentase no tendría oposición.

D. Ramón Castroviejo, médico oculista. Consulta de 11 a 1.—Muro de las Escuelas, 30, pral. Gratis a los pobres.

El miércoles, día del Nacimiento de Jesús, día de alegría y de holgorio en todas las naciones donde se practica la religión del Crucificado, en el que siempre se suele hacer algún exceso para celebrar tan memorable fiesta, y en el que la gente joven se entrega más que en otros días a la diversión, transcurrió en esta capital sin ningún incidente desagradable que lamentar y sin que las autoridades tuvieran que intervenir para nada en la cuestión más pequeña. Esto prueba la cordura y sensatez de este pueblo.

Como el día estaba bastante frío, fueron pocas las personas que salieron a disfrutar los aires del campo, concretándose la mayor parte a pasar el rato en casa; en los cafés, casinos y demás establecimientos donde de la temperatura era más agradable; no obstante, la calle del Mercado, por la noche, estuvo muy concurrida de paseantes, sobresaliendo el elemento bello, que ataviado de sus mejores galas, salió a dar esplendor al paseo. En Portales tampoco se podía dar un paso, pues, como siempre sucede, es el sitio elegido por la gente joven y bullanguera.

Reuma

Siempre fué el consuelo de los desahuciados por el dolor reumático el BALSAMO ANTIRREUMÁTICO DE ORIVE: por eso tiene tanto crédito: 2 ptas. frasco fars. Exigido color verdoso.

El martes próximo, 31 del actual, termina definitivamente el plazo de prórroga concedido para inscribir en el Registro fiscal las declaraciones de aprovechamiento de aguas.

Oposiciones al Cuerpo de Correos

Preparación completa por empleados del mismo.—Honorarios módicos.—Matrícula, de 12 a 13.

Muro de las Escuelas 18, 2.º. Por la Dirección de Administración local se ha dado por fenecido el expediente que en 1892 incoó el Ayuntamiento de Logroño sobre la enajenación de terrenos situados al Mediodía del teatro principal.

TURRONES

de todas clases y de las más acreditadas marcas. Especialidad en cajas para regalos, frutas cristalizadas, melindres de Yeye, empanadas de Toledo, figuritas de mazapán, peladillas y piñones de Alcoy. De venta Ultramarinos finos Blanco y Negro.

Un caso extraño de «amor maternal» ocurrió ayer.

Hace días que un vecino de Agoncillo vino a Logroño con una vaca y su cría con objeto de vender ésta. Consiguio su objeto y se volvió al pueblo con la vaca; pero el animal, que no se encontraba bien sin su ternerillo, tomó el camino de la capital y se plantó en la Alhóndiga, que es donde estuvo anteriormente; allí buscó por varios sitios, pero en vez de encontrar al tierno becerrillo, al que sin duda digerían entonces muchos logroñeses, tropezó con varios chiquillos que le torcieron y hostigaron hasta que se metió corriendo por las calles de la población, dando los sustos consiguientes. Pero el animal no había venido a Logroño a nada malo, y no causó otro daño que revolver sin consecuencias a María Martínez.

Varios paisanos y municipales la sujetaron, conduciéndola a lugar seguro hasta que la recogió su dueño. Gran variedad en novedades para trajes de caballero.

SOLER, Compañía, 12

Hablando de la última lotería, dice El País, de Lérida, que el alcalde de Villagrasa, que es a quien ha correspondido mayor proporción en el «gordo» (155.000 duros), ha publicado un bando ofreciendo a sus convecinos librar todas las fincas del pueblo gravadas con préstamos.

FIAMBRES

Jamón en dulce, cabeza de jabalí, lenguas a la escarlata, salchichas trufadas, salchichones trufados de varias clases y mortadella de Bolonia. De venta Ultramarinos finos Blanco y Negro.

Según parte recibido en este Gobierno, han sido detenidos en Ausejo, como presuntos autores de la agresión sufrida por Juan Sáenz Alberdi, de cuyo hecho se ocupa nuestro corresponsal en dicho pueblo en carta que hoy publicamos, Silverio Moreno Preciado y Valentín Romeo Espinosa.

Leche de vacas suizas superior, de venta en la carnicería de la Pascuala, Sagasta, 7, desde las seis de la mañana a diez de la noche. Se sirve a domicilio.

CARBONES MINERALES. Cribado, Galleta, Granza, Menudo lavado, sin lavar, especial para fraguas y alambiques. Cok de fundición de horno y cocina. Luis Ulargui, Logroño.

Las pastillas Morelló, obran inmediatamente y suran resfriados que han resistido a otras preparaciones.

Champagnes

desde 2 pesetas botella en adelante. Mercier, Clicquot, Theophile Roderer, Moët Chandon, Compañía Vinicola, Dux de Montebello, etc., etc. Inmenso surtido en licores y vinos generosos.

VIUDA DE H. ARZA

El nuevo presbítero don Domingo Aniceto Lar, celebró por vez primera el santo sacrificio de la misa el día 24 en la parroquia de San Martín, de Alberite; asistiendo como padrinos de capa don Santiago Pérez Escudero y don Antonio Féliz Aceo, y padrinos de agua don Saturnino Zaldivar y Ruiz, teniente coronel retirado, y la bella y distinguida señorita Irene Paulín.

Ocupó la sagrada cátedra don Antonio Féliz quien, con el acierto y elocuencia de siempre, cumplió su cometido. La misa estuvo concurrida, acompañando entre ellas al nuevo sacerdote, su protectora doña Casilda García, y en la misma lució su argentina voz el distinguido joven Rafael Echevarría.

Nuestra enhorabuena al nuevo presbítero, deseándole toda clase de felicidades y de gracias para que pueda desempeñar con acierto tan arduo ministerio.

Tapas para encuadernar «Blanco y Negro», «Album Salón», «Ilustración Española», «Vida Galante», «Nuevo Mundo», «La Saeta» y otras revistas, las hay en la Encuadernación y Centro de Suscripciones de Mamerto del Río, Portallillos, 16.

En dicha casa se hacen toda clase de encuadernaciones y suscripciones a todas las revistas y figurines de España y del extranjero.

El Buen Gusto, de Carmelo Sáenz. Los géneros que tengo de esta estación Solamente con verlos dan tentación. Acudid a tomarlos sin dilación: Licor, vinos, champagnes y el buen turrón.

VIÑAS.—Para quien desee reconstruir sus viñedos, recomendamos la casa de Sarasa, Pujol y Compañía, de Pamplona, cuya sociedad cuenta con magníficos viveros de toda clase de variedades a precios económicos y personal pericial para las operaciones de la injertación.

Nombrado por el Rectorado de Valladolid maestro en propiedad de la escuela de Abalciqueta (Guipúzcoa) don Justo Zapatero, éste ha renunciado a de Briñas.

Julián Ramos Polo, Procurador de los del Colegio de Logroño, ofrece sus servicios en cuantos negocios se relacionen con su profesión, en el piso 1.º, derecha, de la casa núm. 18 de la calle de Sagasta, ó en la Notaría de don Indalecio Ramos García, Delicias, 4, 1.º, izquierda.

La Compañía de Maderas Sierra, 4, Bilbao. Por una denuncia presentada en este Gobierno civil tenemos noticias

de un hecho salvaje cometido en las calles de Tricio en la noche del 24 del actual.

Sin duda para celebrar la Nochebuena, cables criminales cortaron los tres cables de alta tensión que la sociedad Hidro-Eléctrica de Najera tiene para suministrar luz y fuerza a varios pueblos, arrancando postes, uno de ellos junto a la casa del alcalde, destruyendo palomillas y soportes, rompiendo los hilos y causando destrozos que se valúan en unas 3.500 pesetas.

Nos dicen que sólo para arrancar el poste colocado próximo a la casa del alcalde de Tricio, debieron necesitarse seis hombres y bastante faena; sin embargo de lo cual, nadie se enteró.

Como estos hechos—que tan pobre idea dan de los habitantes de aquellos términos—se repiten más de lo que puede creerse, esperamos que alguna vez las autoridades darn muestra gallarda de que, si hay zulus por aquellos parajes, también hay quienes aplican la ley; con sus puntos y comas, haciendo posible el desarrollo de las industrias modernas.

Sardinas, lata cuarta con aceite ó tomate, 27 céntimos. Sardinas, lata con llave, 0'30. Pabellón de la plaza de Abastos.

Cubanitos, San Leandros y los excelentes Huevos reales, se han recibido en casa de la Viuda de H. Arza.

En la noche del miércoles, en Ribafrecha, al salir del casino de don Serafin Marin, el joven Teodoro Blanco, fué seguido y apedreado por Luis Soto Orte, haciéndole además un disparo que le hirió gravemente en el lado izquierdo de la cara.

El Juzgado entienda en este asunto.

La Productora. Abonos minerales completos garantizados de Martínez y Tebina Oficinas: Muro Escuelas, 19, 2.º y 44 entlo

González Sagasta, 14. Cirujano dentista TELÉFONO, 93. Logroño.

Debiendo canjearse en 1.º de enero próximo los efectos timbrados que la ley determina, en breve publicará el Boletín oficial las instrucciones oportunas para este canje.

Para vestir con gusto y economía, debe verse el gran surtido y esmerada confección que ofrece la «Sastreía Modelo», Portales, 72. Comercio de novedades de Pedro Labad y hermano.

Pedid conac TERRY y C.ª, honra de la producción española.

Las funciones religiosas que se celebraron la mañana del 25 en todas las parroquias, fueron solemnes y estuvieron muy concurridas de fieles. Por la tarde dió principio en el convento de la Enseñanza el octavario del Niño Jesús, en cuya iglesia era materialmente imposible la entrada; tal fué la afluencia de gente que acudió. La función religiosa fué del agrado del público que a ella asistió, por lo sencilla y bien interpretada. Hubo sermón, que pronunció el P. Obeso, de la Compañía de Jesús, el cual estuvo a gran altura narrando las virtudes del Hijo de Dios, cuyo nacimiento se festejaba en ese día. A la izquierda del altar mayor se hallaba instalado un precioso cuanto sencillo belén, con mucho gusto construido por las religiosas, que para esa clase de trabajos poseen dotes especiales, destacándose a primera vista la estrella que, según nos dice la Escritura, sirvió de guía para conducir a los reyes magos al sitio donde había tenido efecto el nacimiento del Niño Jesús ó sea al portal de Belén, imitada con tanta perfección que a lo lejos presentaba un magnífico golpe de vista, especialmente los rayos que de ella descendían a la gruta donde se encontraba el precioso Niño.

Se cantaron preciosos villancicos, con tanta finura, que especialmente la voz de la triple pareció voz angelical. La pianista se conoce que es una profesora consumada en el divino arte musical, pues manejaba las teclas con mucha destreza y maestría.

Al final de la función se dió a adorar al Niño.

Centro Agrícola, Mercantil é Industrial. Excelentes abonos de procedencia orgánica, especiales para cada cultivo. Instrucciones y precios gratis. Muro de la Penitencia, 7.

Almuerzo campestre. Cesta surtida con tres latas de Creme de foie-gras. Veau roti, saucisses ó galantine; y Dessert.

y una botella de fine Champagne, rhum vieux, etc., etc.

De venta en casa de la Viuda de H. Arza.

A la avanzada edad de 90 años dejó ayer de existir la señora doña María de la Paz López y Rodríguez de Llanos, madre de nuestro buen amigo don Ricardo, a quien así como a su estimada familia enviamos nuestro pésame.

Para calzado sólido y elegante, la zapatería de OCHOA. Calle del Mercado, n.º 47.

Aguas de Salinillas. De venta, farmacia del señor Erasó.

Al leer la lista de premios grandes, enviaban las gentes a Barcelona, donde han correspondido siete de aquéllos; pero seguramente rectificarán su opinión al leer los siguientes datos que vemos en un periódico de aquella localidad: «La ciudad de Barcelona ha jugado a la friolera de 5.064.000 pesetas.

En el resto de la provincia han despachado las administraciones de loterías respectivas 357 billetes más, lo que da un total de 6.321.000 pesetas, cuyo valor es de 6.321.000 pesetas.

Dada la población de la ciudad, según el último censo, resulta que cada ciudadano de Barcelona, chico y grande, hombre y mujer, ha contribuido a la timba nacional con once pesetas aproximadamente.

Una sola administración, la número 6, ha despachado 1.099 billetes, cuatro han vendido más de 500, una más de 400, dos más de 200, ocho más de 100 y las restantes, en número de 10, no han llegado a expedir 100. Los 5.064.000 pesetas en monedas de plata pesan la friolera de 29.820 kilogramos, para cuyo transporte se necesitarían algunos vagones.

De esta enorme cifra no volverá a los bolsillos de los barceloneses apenas el cinco por ciento, pues el total de los premios que han correspondido a Barcelona, no llega a pesetas 400.000.

TURRONES

Alicante Jijona Empanadas de Toledo Yema Guirlache Melindres de Yeye Cádiz Plátano Mantecadas de Astorga Coco Praliné Fresa Mantecados de Laujar Frutas cristalizadas Cajas de capricho Peladillas de Alcoy. Piñones. Mazapanes é infinidad de clases.

En casa de la VIUDA DE H. ARZA

Recomendamos a nuestros lectores cuando tengan alguna sequedad, picor, irritación de garganta ó tos, las PASTILLAS S. CRESPO, de menthol y cocaina. A la primera pastilla notarán gran mejoría. En Logroño, farmacia de don E. López, a 1'50 pesetas caja.

Por el señor marqués de Luque se han remitido 600 pesetas a fin de que sean distribuidas, 300 al Monte de Piedad, para desempeño de prendas de menor cuantía; 125 a la Caridad Logroñesa, igual suma a la Cocina Económica y 50 a la Casa Cuna.

Una vez más el ilustre senador por Logroño se acuerda de que hay pobres en este pueblo.

Gracias al señor marqués. Además del donativo de 125 pesetas hecho por el señor marqués de Luque a la Cocina Económica, ha entregado a tan benéfica institución diez pesetas don Vicente Infante.

GURREA.—DENTISTA. Rodríguez Paterna, núm. 2, primero.

Por el juez de instrucción de Belorado se interesa la busca y captura de Anselmo Simón, como promotor de una reyerta, ocurrida en Pradoluengo.

Este hecho, sin duda alguna, se relaciona con el abandono de una mula en las calles de Castañares de Rioja, mula de la pertenencia de Luis Mingo Estecha, cuya bestia, recogida por la Guardia civil de Casalarreina, ha sido entregada al juez municipal de esta villa.

Ayer recorrió algunas calles de la ciudad un perro hidrófobo, de la propiedad de don José Asensio Zapata, habiendo mordido a otros varios.

Afortunadamente no hizo daño a las personas, pues aunque acometió a algunas, no hizo más que rasgar la capa a una y romper en pedazos el vestido de otra.

El cabo de municipales Patricio Fernández y guardia Melitón Mendoza dieron muerte al can, el cual fué enterrado en «Los quemados», en unión de otros dos, a quienes su dueño don Manuel Rubio dió muerte al saber que habían sido mordidos por el primero.

Se hacen averiguaciones para saber el paradero de los demás, pero sería bueno que en una temporada se tuviese cuidado de todos los perros por sus respectivos dueños, siendo exterminados los vagabundos.

DESAHUCIADA. La pobreza de la sangre es causa de gran número de enfermedades; una de entre ellas, conocida con el nombre de anemia, ataca con frecuencia excesiva los niños y hasta los jóvenes. Si el niño se desarrolla con demasiada rapidez y no tiene la sangre vigorosa, es seguro que se quedará raquítico, no tendrá fuerza ni energía, su buen humor desaparecerá y los frescos colores que son el adorno del rostro infantil, cederán el lugar a la palidez cadavérica. Pero aun hay más. En este estado de debilidad, el niño no podrá resistir a ninguna de las afecciones que resultan del empobrecimiento y de la debilidad natural de la sangre. Si los padres no dirigen todos sus esfuerzos a regenerar esta sangre debilitada, el niño acabará por sucumbir con seguridad, sea a la anemia, ó a la clorosis, ó bien a las convulsiones, ó enfermedad aguda, ó al raquitismo, ó al baile de San Vito, enfermedades tan comunes en los niños. Pero hay un medicamento que combate energicamente estas enfermedades, regenerando y enriqueciendo la sangre; son las píldoras Pink. Ningún padre, ninguna madre titubearán en hacerlas tomar si alguno de los suyos se halla padeciendo de de

que ha hecho el señor Sauri, de Caldas de Malavella, Mayor, 28, después de haber probado muchos medicamentos.

«Deseo, nos escribe, dar á ustedes una prueba de gratitud por los maravillosos resultados obtenidos con sus píldoras Pink. Mi hija Leocadia, de diez años de edad, padecía una anemia tan pronunciada, que varios médicos habían declarado ser imposible regenerar una sangre tan completamente empobrecida. Había perdido en absoluto el apetito y sufría violentos dolores de cabeza, que le ponían en un estado lamentable. La pobre no tenía gusto para ninguna diversión. Su estómago no soportaba alimento alguno. En este estado, la hice tomar las píldoras Pink, y con mucha alegría inmediatamente pude comprobar una gran mejoría. Por fin, después de un tratamiento más prolongado ha recuperado las fuerzas, el apetito, los buenos colores y su alegre carácter y se engruesa á la vista. Las píldoras Pink han salvado á mi hija.»

Creemos conveniente repetir las instrucciones del tratamiento para los niños. A los niños de cinco á seis años se dará la tercera parte de una píldora después de cada comida; á los de seis á diez años la mitad de una píldora después de cada comida, ó sea una píldora y media por día en tres veces. Se partirán las píldoras con un corta plumas en el momento de administrar las fracciones. Las píldoras Pink se hallan de venta en todas las farmacias al precio de cuatro pesetas la caja ó veintina pesetas las seis cajas. Nuestro representante para España, Frans Janssens, Cortes, 222, Barcelona.

Ayer publica el «Boletín oficial» la autorización concedida á don Prudencio Roldán, vecino de Viguera, para establecer un cable transportador aéreo con objeto de conducir materiales de cal y yeso, desde una cantera situada en la margen derecha del Iregua, en jurisdicción de Viguera, á los hornos de calcinación de su propiedad, sitos en la margen izquierda de dicho río, junto á la carretera de Logroño, en jurisdicción de Nalda.

Los mejores vinos de mesa
Los de Fernández Harodia y C.^ª

RUIZ CIRUJANO
DENTISTA
Mercado, 33, principal, Logroño.

Telegramas

Madrid, 26—3 t.

Consejo de ministros

Como jueves, se ha celebrado hoy Consejo de ministros en Palacio bajo la presidencia de la reina.

El señor Sagasta se ocupó principalmente de la marcha de los debates en las Cortes y la fecha en que podrán suspender sus tareas.

Dijo que por exigencias de las minorías se había retrasado algo la discusión de los presupuestos, pero con seguridad estaría legalizada la situación económica el día primero de enero.

Después se ocupó de asuntos extranjeros, dando cuenta de la tirantez de relaciones entre Chile y la República Argentina, de la insurrección de Venezuela y de la guerra del Transvaal.

Terminado este resumen, la reina firmó el decreto promulgando la ley de Tesorerías y la de fuerzas navales para el próximo año.

También firmó una combinación de delegados de Hacienda, fundada en el nombramiento del señor Sáenz para León.

Por último firmó la concesión del toisón de oro al gran duque heredero del trono de Rusia.

Hoy marchará á San Petersburgo

con objeto de llevar las insignias, el príncipe Pío.

Consejo

Después del anterior Consejo se reunieron los ministros en Consejo, aprobando algunos expedientes y repartiéndose los turnos para asistir á las Cámaras en los días que faltan de sesión.

También acordaron las concesiones que pueden hacerse á las minorías en los presupuestos de ingresos, á fin de que no retrasen su aprobación.

Por la paz

En París se concede importancia á la afirmación de «*Birmingham Post*» según la cual se han entablado negociaciones entre Inglaterra y Alemania para convenir la paz del Transvaal, por ser éste uno de los puntos del tratado secreto existente entre ambas naciones.

En París se relacionaba con estas noticias el próximo viaje del emperador Guillermo á Inglaterra, aunque el motivo oficial sea asistir á los funerales de aniversario por el alma de la reina Victoria.

Venganza

Dicen de Orense que á la puerta de la imprenta donde está la redacción de *El Eco*, hizo explosión la noche pasada una bomba de dinamita, destruyendo la puerta y la pared. No ocurrieron desgracias personales.

Se cree que el móvil del crimen es una venganza contra el director del periódico.

Cálculos

Se calcula que la discusión del presupuesto de ingresos terminará en el Congreso el sábado.

En ese caso las sesiones se suspenderán el próximo martes.

Lo más probable es que se reanuden el día 21 de enero, pues aunque se ha dicho que el interregno parlamentario durará hasta mayo, hay que contar con la solemne palabra dada por el señor Sagasta en el Congreso de discutir ahora la ley municipal.

Además la minoría tetuanista se queda con garantía al no aprobar ahora el proyecto del oro que necesita el Gobierno.

Se insiste en que durante estas vacaciones parlamentarias se producirá la crisis ministerial.

Un bandido

Telegrafían de Santander que la Guardia civil ha capturado al bandido Cándido Cobos (a) *Marrullo*, que merodeaba por las montañas de Pas.

Se le ocuparon varias armas y municiones.

En Marruecos

Dicen de Tánger que el secretario del Gobierno de Argelia, acompañado del intérprete de la legación de Francia, ha salido para Rabat con objeto de orillar algunas dificultades que han surgido en la delimitación de Argelia y el Sur de Marruecos.

Las tropas imperiales han acometido ya á las kábilas raptoras de los súbditos españoles, ignorándose hasta ahora el resultado.

Los americanos

Continúan recibiendo muy buenas noticias respecto al conflicto de Chile con la República Argentina.

Bolsa

Interior al contado, 73'00; á fin de mes, 73'10; exterior, 80'00; amortizable al 4 por 100, 82'15; amortizable al 5 por 100, 93'55; cubas de 1890, 72'25; Banco de España, 491; tabacalera, 407; cambio con París, 35'90 cambio con Londres 34'15; exterior español en París, 75'75.

Madrid, 26—8 n.

Congreso

Empieza la sesión á la hora acostumbrada. El señor Uria se queja de que el ministro de Hacienda rechace la petición de los diputados gallegos que antes aceptaba en favor de la importación de maíz

que es de importancia capital para la ganadería de aquella región.

Algunos diputados gallegos y asturianos, cumpliendo el acuerdo adoptado en la reunión celebrada anoche, hacen obstrucción manifiesta, pidiendo votaciones nominales en todos los asuntos.

Se hacen las acostumbradas preguntas de interés local, entrando en el orden del día.

Al discutirse los monopolios los combate el señor Azcárate, pronunciando un discurso muy notable y elocuente. Dijo que ese sistema de los monopolios fué inventado por las monarquías hambrientas, pero ya apenas existen más que aquí.

Los combates como incompatibles con la libertad y ruinosos para la producción nacional.

Quedó aprobada la sección tercera del presupuesto de ingresos, y se levantó la sesión.

Senado

Como en los días anteriores, la Cámara está vacía durante toda la sesión.

Se discute el presupuesto y queda aprobada la totalidad del de Instrucción pública.

También se aprueba todo el articulado aceptándose dos enmiendas del señor Belmes, por lo cual será preciso el nombramiento de comisión mixta de diputados y senadores.

Terminada la discusión del presupuesto de gastos, empieza el debate sobre la sección primera de ingresos.

Desanimación

Tanto en las Camaras como en los círculos se nota gran desanimación en la política.

Las pocas conversaciones de esta clase versan sobre las probabilidades de una crisis próxima.

Los alcaldes

El Gobierno tiene ya designados á casi todos los alcaldes, pero no se ha hecho pública la lista.

Coméntase la tardanza, pues ya apenas hay tiempo para que los interesados de muchos pueblos reciban sus credenciales.

Parlamentarias

En vista de la actitud adoptada por los diputados gallegos en la sesión de hoy, fueron reunidos inmediatamente por el ministro de Hacienda, rogándole que no hiciesen obstrucción, pues no había motivo para ello.

Negó que él se haya opuesto á la rebaja de los derechos sobre el maíz declarando que se trataba de informes equivocados sobre la reunión de los jefes de minorías. Allí se acordó prescindir de todas las adiciones y entre ellas la solicitada por los gallegos, pero no porque se rechazasen, sino por no dilatar la discusión del presupuesto que podía originar un conflicto.

Les invitó á que propusieran una ley especial como se había convenido, fijando los derechos de importación sobre el maíz en seis ú ocho reales, y se les aceptará.

Los diputados gallegos creen que el Gobierno trata de engañarlos, pues en cuanto se vea con los presupuestos acordados cerrará las Cortes y no volverá á ocuparse de ellos.

Por este motivo persistieron en hacer obstrucción hasta conseguir lo que piden.

La Comisión de actas del Senado acordó declarar caducados los derechos á la senaduría por haber perdido la nacionalidad española, del senador por derecho propio, conde de Fernandina.

La comisión de presupuestos del Senado ha dado dictamen sobre la sección segunda del presupuesto de ingresos.

NODRIZAS

Hay una soltera, de 24 años, que desea criar en casa de los padres de la criatura.—Informarán en la relojería de D. Nicolás Alonso para criar en su casa de El Villar (Alava), hay una casada, de 27 años y leche de seis meses.—Razón, Hospital Viejo, 9, 1.ª, Logroño

Herrero y Riva, Banqueros

Compra de oro.—Giro de letras sobre España y Extranjero.—Compra y venta de valores cotizables en Bolsa.

Conversión del 4 por 100 exterior en interior y agregación de las hojas de cupones de él exterior. Compra y venta de residuos del exterior producidos por la conversión.

¡Ocasión excepcional!

Se vende en excelentes condiciones: Un cinematógrafo para aficionados con linterna de proyección, murrógrafo y todos los útiles para obtener las negativas y positivas.

Una linterna de ampliación y para proyecciones, con gran número de vistas en negro y colores.

Un gramophon con 40 placas escogidas. Un buen sillón de montar.

Una cámara fotográfica de pie de 13 por 18 centímetros, con tres chasis dobles. Razón, en el CENTRO AGRÍCOLA, MERCANTIL E INDUSTRIAL, Muro de la Penitencia, número 7, Logroño.

Se ceden dos magníficas habitaciones amuebladas, con servicio ó sin él. Están situadas al mediodía, con sol y vistas agradables.—En la redacción de este periódico informarán.

En Viguera se venden en ventajosas condiciones un olivar en el término de Los Llecós y una casa sita en la calle Mayor.—Para informes y demás, dirigirse á su dueño don Manuel Rodríguez, Plaza de la Constitución, 16, en esta capital

Leche de vaca En la carnicería de Ponciano Robles, calle Mayor, 85, se vende leche de vaca á 50 céntimos litro. El despacho está abierto hasta las diez de la noche.

CHOCOLATE TEJADA
(Casa fundada en 1835)
Muro de La Mata, 10, 2.º

La Logroñesa Panadería Mecánica MAYOR, 149
Elaboración de todas clases de pan. Servicio á domicilio. Venta de sacos vacíos

Abundancia completa en batería de cocina
como son pucheros, cacerolas, etc.
También hay gran surtido en todo lo concerniente á loza y cristal, todo á precios reducidos, en el Comercio de Joaquín Redón.—Logroño

COLOCACIÓN La desea un secretario de Ayuntamiento con 6 años de práctica, bien en una secretaría ó oficina, almacén ó administración.—Informarán en la imprenta de este diario.

Antonio Anta
Compra, vende y alquila muebles
MAYOR, 96 y 139.

Se necesitan Obreros cerrajeros en el taller de Félix Pascual Juan Lobo, número 9, Logroño.

Al dueño que se le desgracie algún ganado ó tenga alguno inutilizado para el trabajo, puede dar aviso, que se pasará inmediatamente á recogerlo y se gratificará.—Muro del Siete, número 13, principal, Isidoro Valdés.

EL FENIX
COMPAÑIA FRANCESA DE SEGUROS
FUNDADA EN 1819
INCENDIOS.—VIDA

Como demostración de que esta Compañía es la más sólida y de más garantías para los asegurados de cuantas operan en España, diremos que sus acciones de 1.000 francos nominales del ramo de incendios, se cotizan á 11.200 francos y la del ramo de vida, de valor nominal 5.000 francos, y solo 1.900 desembolsados, valen 33.000 francos. Agencia general de la provincia de Logroño, calle de las Delicias, 8, pral. Sub-agente en Haro, don Antonio Serrano; id. en Calahorra, don Tomás Gil Meger

Quesos
Conservas de mar
Aceitunas
Pasas de Málaga
Higos
Salchichón
Vinos y aguardientes selectos
Cafés tostados
Bacalaos
Cacaos
Piña y dulces de la Habana
Paté de Foie-gras
Aperitivos

PRECIOS ECONÓMICOS

Parada en Los Arcos (Navarra)
Teniendo en cuenta el dueño de esta parada el gran éxito que ha obtenido este año en esta provincia, no ha omitido sacrificio alguno para elevarla á la mayor altura posible de las de su clase, y deseando tener de reemplazo un ejemplar caballar y otro animal, los señores que deseen venderlos pueden dirigirse al dueño de dicha parada don Saturnino Eraso, en Los Arcos.

Ebanistas, Sileros y Tallistas
se necesitan para la fábrica de muebles movida á vapor de Casilda González é hijo, León. Dirigirse á dichos señores.

CHARGEURS REUNIS
El día 25 de diciembre saldrá del puerto de Pasajes, directamente para Montevideo y Buenos Aires el vapor

CAMPINAS
Se admite carga y pasajeros. Para más informes, dirigirse á don E. Incamps. Agente de la Compañía en Pasajes.

LEÁSE

Importa á nuestros suscriptores

En virtud de un convenio celebrado entre la Revista *Blanco y Negro* y la *Rioja*, los suscriptores á nuestro periódico que deseen á la vez serlo de la famosa publicación madrileña, obtendrán una importante economía.

Blanco y Negro, por la belleza de sus ilustraciones, por lo escogido y ameno de su texto é interesantes informaciones, ha llegado á ser el periódico predilecto en todas las casas y el mejor de los semanarios españoles.

PRECIO DE LA SUSCRIPCIÓN CONVENIDA
Semestre (26 números), 7 pesetas
A 27 céntimos el número

Blanco y Negro vende sus números corrientes á 30 céntimos, y á 50 céntimos los extraordinarios; números extraordinarios que recibirán los suscriptores sin aumento de precio.

El primer número que recibirán el año próximo, «*Almanaque para 1902*», se venderá al público á 50 céntimos.

MODOS DE HACER LA SUSCRIPCIÓN

1.º Escribirse al Administrador de *Blanco y Negro*, Serrano, 55, Madrid, indicando con toda claridad: Nombre y apellido; Señas del domicilio; Población; Provincia.

2.º Remítase, para acreditar se es suscriptor á *LA RIOJA*, el último recibo pagado, ó una de las fajas bajo la que se reciba el periódico, ó indíquese el año desde que se es suscriptor.

PAGO DE LA SUSCRIPCIÓN

No es necesario pagar la suscripción en el momento de ordenarla, pues oportunamente la Administración de *Blanco y Negro* indicará á los señores suscriptores cómo deberán hacer el pago.

REGALO
La empresa de BLANCO Y NEGRO regalará á sus suscriptores á fin de año unas lujosas y artísticas tapas para encuadernar el tomo de 1902. Estas tapas se venden al público al precio de 3'50 pesetas.

Se compran acciones de la sociedad Hidro-Electra de Nájera. Con ofertas, á don Emiliano Gil, en Arenzana de Abajo.

JOSÉ BELLO
COMPAÑIA, 17.—LOGROÑO

Quesos
Conservas de mar
Aceitunas
Pasas de Málaga
Higos
Salchichón
Vinos y aguardientes selectos
Cafés tostados
Bacalaos
Cacaos
Piña y dulces de la Habana
Paté de Foie-gras
Aperitivos

PRECIOS ECONÓMICOS

Parada en Los Arcos (Navarra)
Teniendo en cuenta el dueño de esta parada el gran éxito que ha obtenido este año en esta provincia, no ha omitido sacrificio alguno para elevarla á la mayor altura posible de las de su clase, y deseando tener de reemplazo un ejemplar caballar y otro animal, los señores que deseen venderlos pueden dirigirse al dueño de dicha parada don Saturnino Eraso, en Los Arcos.

Ebanistas, Sileros y Tallistas
se necesitan para la fábrica de muebles movida á vapor de Casilda González é hijo, León. Dirigirse á dichos señores.

CHARGEURS REUNIS
El día 25 de diciembre saldrá del puerto de Pasajes, directamente para Montevideo y Buenos Aires el vapor

CAMPINAS
Se admite carga y pasajeros. Para más informes, dirigirse á don E. Incamps. Agente de la Compañía en Pasajes.

Saturnino Uargui é Hijo

BANQUEROS.—LOGROÑO
Compran oro á los cambios del día. Giro de letras sobre España y Extranjero. Compra y venta de toda clase de valores cotizables en Bolsa.

Vacas Se venden cuatro, preñadas de siete meses.—En el café de los Leones darán razón.

Olivares Se venden dos de primera clase en el término de los Cerrillos, de seis fanegas y tres celemines de cabida. Para tratar, Laurel, número 7.

Teresa Elías, Corsetera
MAYOR, N.º 55, LOGROÑO

Ofrece al público sus servicios en todo lo concerniente al ramo de corsetería en general. Se construyen corsés de todas clases y formas, y se hacen arreglos por estropeados que estén. Especialidad en corsés ortopédicos para corregir toda clase de deformidad del cuerpo humano. Precios sumamente económicos.

Restaurant "Las Améscocas,"
Precio del cubierto, 2'50
Servicio á la carta.
Ostras frescas á peseta la docena

CENTRO JURÍDICO MERCANTIL
Aldalá, 6 y 8, 2.º—Teléfono 1.447
AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS
Director, D. Medardo Alonso
Agente de negocios colegiado

Este Centro se encarga de representar en Madrid á los comerciantes é industriales de provincias, en toda clase de asuntos administrativos y judiciales, mediante el pago de una cuota mensual de abono de 13 pesetas. Por virtud de este abono el comerciante ó industrial abonado tiene derecho á que el Centro se encargue del cobro de toda clase de créditos que tenga contra individuos residentes en Madrid, á que se le dirija y represente gratuitamente por abogados y procuradores del Centro en todos sus asuntos administrativos y judiciales, y á que se inter venga en las quiebras de comerciantes de la Corte en que tenga interés.

Además se encarga esta Agencia de toda clase de asuntos que se le encomienden por personas no abonadas, y con especialidad de los siguientes:

Cumplimiento de edictos en los Tribunales de Madrid.

Certificaciones de todas clases.

Publicación de anuncios en la Gaceta.

Consultas sobre cualquier punto de Derecho, suscritas por dos abogados del Colegio de Madrid.

Cobro de toda clase de créditos, y representación y defensa ante los Juzgados y Tribunales de Madrid, especialmente en recursos de casación y contencioso-administrativo.

Para más detalles, dirigirse al Director.

Relojería de Angal Barroso
MERCADO, 35

Relojes de todas clases, sistemas y marcas acreditadas

Especialidad en COMPOSTURAS
Garantía verdad, como lo tiene acreditado el dueño de este establecimiento.

Vino de cosechero DE TUBELLILA
Se vende calle de San Juan, 12, á prueba, á 0'25 litro y 4 pesetas cántara.

ZANZAPARRILLA LANZAGORTA
Por sus virtudes depurativas y atemperantes está indicada en todas las enfermedades que tienen por causa un vicio de la sangre. Frasco, una peseta.—Mercado, 62, farmacia.

Marin Hnos.
Almacenes de Cereales
COMPRAN Y VENDEN
TODA CLASE DE GRANOS

Muro del car, ien, 2 — casa del Cristo

ARRIENDO Se hace de la tienda de la calle de Carnicerías, número 6, esquina á la de Sagasta, con habitación ó sin ella. Para tratar, dirigirse á Pedro Labad y hermano, Mercado, 72.

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis, convalecencias, dispesias, (pereza de digerir), raquitismo, (crecimiento defectuoso) y demás afecciones que reconocen por causa un estado de debilidad general SE CURAN PRONTO TOMANDO EL ACREDITADO ESTE NOTABLE MEDICAMENTO, RECOMENDADO POR MUCHOS MÉDICOS DEL PAÍS Y EXTRANJEROS, SE VENDE EN LOGROÑO

ELIXIR CALLOL

medicamento de gusto agradable y de resultados tan rápidos y eficaces que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas. Depósito, Farmacia Callol, Diputación, 339, Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América. EN LA ACREDITADA FARMACIA DE DON PATRICIO GÓMEZ

Comp.ª Arrendataria de Tabacos

La Compañía Arrendataria de Tabacos abre concurso para contratar el suministro de carbón en las Fábricas de Tabacos de Alicante, Logroño y Sevilla. Las proposiciones podrán presentarse hasta el día 31 del corriente en dichas Fábricas y en las Oficinas Centrales de la Compañía en Madrid (Plaza del Rey, número 4) dentro de las horas de oficina; dependencias en que se hallan de manifiesto las condiciones del contrato y las que han de llenarse para acudir al concurso. Madrid, 15 de diciembre de 1901.—El Secretario general, Luis de Alcabace.

AGENCIA DE VAPORES CORREOS
Y VAPORES RÁPIDOS

Seis salidas mensuales del puerto de Burdeos, dos del de Pasajes al de Montevideo y Buenos Aires y á todos los puertos de América, á precios sumamente baratos. Para más informes, dirigirse á D. Antonio Iriarte, de Tolosa (Guipúzcoa), único representante de Iruzu y C.ª, de Buenos Aires. NOTA.—Pasajes gratis al Brasil (Santos) para las familias de agricultores.

La Unión y El Fenix Español

Compañía de seguros reunidos
AGENCIAS EN TODAS LAS PROVINCIAS DE ESPAÑA FRANCIA Y PORTUGAL
37 AÑOS DE EXISTENCIA
SEGUROS SOBRE LA VIDA — SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Representante en la de Logroño: don Ambrosio Lardios, Sub-director, con residencia en Haro.

AGENTES:—Don Antonio A. Lardies, don Rafael Campo, en Haro; don Pedro Rincón y don Julio Gómez, en Calahorra; don Francisco Rodríguez, en Logroño; Muro de la Penitencia, 2, entresuelo; don Ignacio Sáenz, en Santo Domingo; don Alejandro Peña, en Nájera y don Pablo Moreno, en Cervera.

ELECTRA-RECAJO
SOCIEDAD ANÓNIMA

Esta Sociedad suministra fuerza á las industrias en condiciones sumamente ventajosas para los industriales. Las personas que deseen ver funcionando los motores, y enterarse de su economía, facilidad en el manejo y rendimiento industrial, pueden pasar todos los días laborables por los talleres de don Hipólito Berroa, (calle del General Zurriano), don Carlos Amunoz (fábrica de abonos minerales), Sra. V.ª de V. de Pablo (Andiencia), don Ramos Toledo (Mercado), molino harinero en Viana, señor Marqués del Romeral (Recajo), don Joaquín Mayoral (Mercado) don Sebastián Mayoral

Venta de casa A voluntad de sus dueños se vende una casa en la calle de la Cadena, número 13. Dará razón del precio el procurador D. Manuel Vidaurreta, Muro del Carmen, 3.

Segunda remesa

de artículos de calefacción

Estufas, braseros, caloríferos y coqueeras con gran rebaja de precios. Guantes, medias y calcetines de lana. Comercios de Maguregui: Detall, Mercado, 45, y Sagasta, 8.—Para volver á vender, grandes rebajas: Muro de las Escuelas, 3 y 5.

CASA Y HUERTA con corrales, se alquila en la calle de Vara de Rey, letra N.—Para precio y condiciones, calle del Mercado, 21, 3.º

EL NUEVO MODELO
LOLA PÉREZ
Mercado, n.º 33, Logroño

Siendo tan grandes las ventas realizadas estos días y viéndose en la imprescindible necesidad de realizar nuevas compras, aviso á mi numerosa clientela por si tuviese á bien hacerme algún encargo de capricho, pues tendré sumo gusto en servirlo. Esta casa cuenta siempre con un inmenso surtido en toda clase de formas y adornos, así como también en flores, plumas y terciopelos.

